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安
田
君（
仮
名
）が

秘
書
室
に
現
れ
る
の

は
何
年
お
き
と
か
何

カ
月
お
き
と
か
決
ま

っ
て
は
い
な
い
。彼

の
身
に
何
か
や
っ
か

い
な
こ
と
が
起
こ
っ
た
時
に
姿
を
現
す
。

こ
の
と
こ
ろ
し
ば
ら
く
彼
を
見
て
い
な
い
。

10
月
の
終
わ
り
突
然
現
れ
た
。い
つ
も
の

照
れ
く
さ
さ
が
混
じ
っ
た
表
情
で
カ
ウ
ン

タ
ー
越
し
に
い
た
。「
ど
う
し
た
の
？
」

「
仕
事
が
な
い
」。60
歳
を
少
し
回
っ
た
と

言
う
。新
た
に
仕
事
に
就
く
に
は
難
し
い

年
齢
に
な
っ
て
い
た
▼
彼
と
知
り
合
っ
た

の
は
20
年
も
前
の
こ
と
。子
ど
も
を
２
人

抱
え
た
シ
ン
グ
ル
フ
ァ
ー
ザ
ー
で
あ
る
。

あ
の
頃
に
発
行
し
た
彼
の
本
に
は
自
分
の

心
の
病
の
こ
と
と
２
人
の
子
ど
も
た
ち
へ

の
熱
い
思
い
が
書
い
て
あ
る
。と
に
か
く

子
煩
悩
な
パ
パ
で
あ
っ
た
。ど
う
見
て
も

仕
事
よ
り
子
ど
も
優
先
で
あ
る
。Ｐ
Ｔ
Ａ

の
役
員
に
な
っ
た
。働
い
て
、食
事
や
ら

何
や
ら
子
育
て
、役
員
な
ん
て
無
理
に
決

ま
っ
て
い
る
。あ
る
日
、運
動
会
に
来
て

子
ど
も
た
ち
を
見
て
く
れ
、と
誘
わ
れ
た
。

彼
は
無
邪
気
な
笑
顔
を
絶
や
さ
な
か
っ

た
。何
が
き
っ
か
け
だ
っ
た
か
、自
然
の

中
で
子
ど
も
た
ち
と
暮
ら
し
た
い
と
い

う
。10
年
も
前
だ
っ
た
か
、島
根
県
の
離

島
に
移
住
す
る
と
言
っ
て
き
た
。「
自
然

が
い
っ
ぱ
い
の
所
。伸
び
伸
び
と
し
た
生

活
が
で
き
る
。そ
り
ゃ
、い
い
」と
エ
ー
ル

を
送
っ
た
。だ
が
、2
、3
年
で
戻
っ
て
き

た
。も
っ
と
お
金
を
稼
い
で
子
ど
も
た
ち

の
た
め
に
な
り
た
い
。交
代
制
の
あ
る
職

場
を
見
つ
け
た
の
で
あ
る
。子
ど
も
た
ち

の
た
め
に
、で
あ
る
。だ
が
、次
第
に
彼
の

思
い
描
く
よ
う
な
子
ど
も
た
ち
で
は
な

く
な
っ
て
い
た
の
で
あ
る
▼
彼
は
孫
を
引

き
取
っ
た
。役
所
に
も
よ
く
連
れ
て
来
た
。

「
彼
女
、目
標
を
持
っ
て
頑
張
っ
て
い
ま

す
」。今
度
は
孫
の
た
め
に
い
く
ら
か
で

も
多
く
稼
が
な
く
て
は
と
思
っ
て
い
る
の

だ
。帰
り
際「
頑
張
っ
て
」と
握
手
し
た
。

孫
が
大
学
に
行
っ
て
働
く
姿
を
見
る
ま
で

は
…
、覚
悟
の
顔
を
し
て
い
た
。だ
が
、

彼
の
耳
が
幾
分
遠
く
な
っ
て
い
る
こ
と
が

気
が
か
り
だ
っ
た
。　
　
　
（
11
／
1
記
）

❸
ピックアップ！

消防職員採用試験 2次募集

工藤公康氏 講演会❺

こんにちは

市長です

4ページへ続く

雑誌スポンサーに
なりませんか？

https://www.city.ota.gunma.jp/
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お知らせ

　　語り継ぐ戦争の記録展
社会福祉協議会西部支所

0276-５７-２６１６
社会支援課　 0276-47-1827

　戦争の悲惨さと平和の尊さを伝える記
録展です。
日時　１１月２９日㈬～１２月１０日㈰、
午前10時～午後４時
会場　学習文化センター
申し込み　直接、会場へ

木崎行政センター
期間　12月3日㈰～11日㈪
※11月中旬～3月は施設の工事を行い

ます。

無料

自衛官の募集
自衛隊群馬地方協力本部太田出張所

0276-33-7305
市民課　 0276-47-1823

　試験日・会場は受け付け時にお知らせ
します。
募集種目　①陸上自衛隊高等工科学
校生徒　②自衛官候補生
応募資格　①＝15歳以上17歳未満の
男子　②＝18歳以上33歳未満

岩瀬川特定公共賃貸住宅
入居者募集

県住宅供給公社太田支所
0276-30-2011

建築住宅課　 0276-47-1898

　収入制限で市営住宅に申し込めない
中堅所得者世帯（単身者を除く）を対象
に入居者を募集しています。
募集戸数　2戸（1階）
間取り　3LDK
面積・家賃　80.9㎡（6万4000円）、
75.6㎡（5万9800円）
※別途、敷金、共益費、駐車

場代がかかります。詳しく
は市HPを確認ください。

市民文化奨励賞受賞者の紹介
生涯学習課　 0276-２２-３４４２

　令和5年度の受賞者が決定しました。

市民文化奨励賞
音響芸術（民謡）　須賀昌夫さん

市民の意見を募集
（パブリックコメント）

開発許可制度の手引き（改正案）
建築指導課　 0276-47-18３７

閲覧期間　11月15日㈬～12月20日㈬
閲覧場所　建築指導課（市役所７階）、
各行政センター、市HP

まちづくり

国土調査の登記が
完了しました

農村整備課　 0276-20-9713
対象地区　令和３年度調査の「新田金
井町・新田上江田町の各一部」「新田下
江田町・粕川町の各一部その１」

健康福祉

新型コロナワクチン関連情報
新型コロナウイルス感染症対策室

０２７６-５５-３１６０

秋冬接種券の発送
　最後にワクチンを接種した日をもとに
手元に接種券のない人へ順次送付して
います。
※以前届いた接種券を使用しないまま

紛失などした場合は再発行の申請が

１１月の市民献血
太田献血ルーム　 ０１２０-８０5-８７２

社会支援課　 ０２７６-４７-１８２７

　献血者に市から粗品があります。
日時　２２日㈬、午前１０時～午後１時・
２時～５時３０分（成分献血の受け付けは
各３０分前に終了）
会場　太田献血ルーム
※２００ml献血は必要数のみ採血します。

ご存じですか？
心身障害者扶養共済制度

障がい福祉課　 0276-47-１８２８

　障がいのある人を扶養している保護
者が毎月一定の掛金を納めることで、自
身に万が一（死亡、重度障害）のことが
あったとき、障がいのある人に一定額

（1口2万円・１人につき２口まで加入可）
の年金を一生涯支給します。
※詳しくは市ＨＰを確認くだ

さい。

　11月30日（いいみらい）は「年金の
日」です。「ねんきんネット」を利用して自
分の年金記録や年金見込み額を確認し、
将来の生活設計を考えてみませんか。

11月30日は年金の日
「ねんきんネット」専用番号

0570-058-555
太田年金事務所　 0276-49-3716

医療年金課　 0276-47-1941

市立太田中学校
５年生対象学校説明会

学校教育課　 0276-５５-２１２８

教育

　市立太田中学校・高等学校の魅力を
教職員と生徒が説明します。
日時　１２月１６日㈯、
午前９～１０時・１１時～正午（2部制）
会場　新田文化会館
対象　小学５年生と保護者、教職員
申し込み　小学校から配布される案内

（参加申込書）を担任に提出

税金

市税の11月納税

※期限を過ぎると、延滞金がかか
ります。

※口座振替は、便利・安心・確実な
支払い方法です。随時、申し込
みを受け付けています。

期限内納付をお願いします

●納期限:11月30日㈭
●税目:国民健康保険税第5期

収納課　 ０２７６-47-1936

事業者向け
インボイス制度説明会

市民税課　 0276-47-１９３２
館林税務署　 0276-72-4373

※自動音声案内で2番を押す

日時　11月22日㈬、
午前９時15分～10時・午後１時30分～
２時15分
会場　館林税務署
定員　各先着５０人
申し込み　電話（平日・午前8時30分～
午後5時）で、同署へ

無料・予約制

まち・ひと・しごと

福祉施設 就職希望者見学会
社会福祉協議会福祉人材バンク

0276-48-9599
社会支援課　 0276-47-1827

　太田松
しょうすい

翠会が運営する地域生活援助
センターの見学会です。
日時　１２月１４日㈭、
午後１時３０分～２時３０分
会場　かなやま青年寮 かめおかホーム

（亀岡町）、はぁぷ 西新町ハイツ（西新
町）
対象　福祉の職場に就職希望の人
定員　先着10人
申し込み　下の２次元コードや電話（平
日・午前９時～午後５時）または直接、福
祉人材バンクへ
※雇用保険受給者の求職

活動実績になります。

施設の休館日休

申し込み　①＝1月５日㈮
まで　②＝随時

※登記簿などは前橋地方
法務局太田支局で閲覧
できます。

※説明会後に登録要否
相談会（予約制）を開
催します。

※詳しくは同校HPを確認く
ださい。

おおたイルミネーション2023

観光交流課　 0276-47-1833

　市内2カ所の会場にイルミネーションが輝きます。きらめく光に包まれ
ながら幻想的なひと時を過ごしてみませんか。

●市役所
期間　12月7日㈭～１月３１日㈬
時間　午後５～10時

●新田ケヤキ並木
期間　11月20日㈪～１月３１日㈬
時間　午後５～10時
会場　新田文化会館 東の市道

いざというときに備えて
危機管理室　　0276-47-1916おおた安全・安心メールの登録を!
災害・防災・防犯情報などがメールで届きます。

登録はこちら▶

いざというときに備えて
危機管理室　　0276-47-1916おおた安全・安心メールの登録を! 登録はこちら▶
災害・防災・防犯情報などがメールで届きます。

詳しくは

詳しくは

詳しくは

学校HP

詳しくは

市HP

市HP

ねんきん
ネット

　詳しくは日本年金機構HP
「ねんきんネット」を確認く
ださい。

コールセンター　 ０２７６-６０-５８８１
午前９時～午後５時

（土・日曜日、祝日、年末年始を除く）

接種予約はこちら

必要です。申し込みは
右の２次元コードから。

意見公募
手続

意見の提出　期間中に直接
または郵送（最終日消印有
効）、ファクス、メールで、同課
へ

無料・予約制

https://www.city.ota.gunma.jp/page/1670.html
http://www.ota.ed.jp/ota-j/
https://www.city.ota.gunma.jp/page/2202.html
https://www.mod.go.jp/pco/gunma/
https://www.city.ota.gunma.jp/page/1028121.html
https://www.nta.go.jp/taxes/shiraberu/zeimokubetsu/shohi/keigenzeiritsu/invoice_setsumei.htm
https://www.nenkin.go.jp/n_net/
https://onl.la/SNSwdUT
https://www.city.ota.gunma.jp/page/1028304.html
https://otashakyo.jp/business/employment-business/%e6%96%bd%e8%a8%ad%e8%a6%8b%e5%ad%a6%e4%bc%9a/
https://www.city.ota.gunma.jp/page/1615.html
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もえるごみを減量しよう！　～みんなで「紙」リサイクル～
　家庭から出されるもえるごみの中には紙製品が多く含まれています。
紙製品の多くは、リサイクル可能な資源です。正しく分別をしてもえるご
みから「紙ごみ」を減らしましょう。

清掃事業課　 0276-３１-８１５３

紙資源の回収場所
　各行政センター（尾島を除く）、生涯
学習センターに設置されているリサイ
クル倉庫や各地区の育成会などで実
施している資源回収にも出すことが
できます。
※リサイクル倉庫は家庭から出るも

の専用です。事業系のものは出せ
ません。

分別できる主な紙類
　新聞、段ボール、雑誌、本、雑がみ

雑がみってどんなもの？
　新聞、段ボール、紙パック以外のリサイクルできる紙のことです。

紙類の出し方
　新聞、段ボール、雑誌、本などはひもなどで縛ってください。また、雑がみ
は紙袋にまとめるか、ひもなどで縛ってください。

詳しくは

１月4日㈭接種から

帯状疱
ほうしん

疹予防接種費用を
一部助成します

健康づくり課　 0276-46-5115

概要　右表の通り
対象　市内に住民登録がある５０歳（接種当日
時点）以上
接種方法　事前に申し込み後、予診票を持って
市内指定医療機関へ
※詳しくは12月1日号でお知らせします。

消防職員採用試験 2次募集
採用予定人数　若干人
試験日・科目　
第１次　12月10日㈰＝教養、適性検査、体力試験
第２次　1月中旬＝面接試験、小論文
第３次　2月上旬＝面接試験

消防総務課　 0276-33-0205

学　歴 年　　　齢
大　学 平成  ９年４月２日～１４年４月１日生まれ
短　大 平成１１年４月２日～１６年４月１日生まれ
高　校 平成１３年４月２日～１８年４月１日生まれ

　詳しくは試験案内を確認ください。
試験案内・申込書配布場所　消防総務課（消防本部）、市HP
申し込み　
郵送＝11月15日㈬～２２日㈬（消印有効）
持参（本人）＝11月15日㈬～２４日㈮（平日・午前９時～午後５時）
受験資格　下表の通り　
※１次募集（9月17日実施）を受験した人は対象外です。

【その他】
〇日本国籍を有する人に限ります
〇地方公務員法第１６条に該当する人は受験できません
〇専修学校・各種学校で学歴区分が不明な人は問い合わせください
※学歴は卒業見込みを含みます。

消防士募集
  PR動画

消防本部

住民の安全・安心を守るため
ぜひ一緒に働きましょう！

はがき
封筒

圧着はがき
は除きます

ビニールの窓
は取ります

紙の窓は
そのまま

カレンダーなどお菓子の箱トイレットペーパーや
ラップの芯

金具は
取ってください

例

対象ワクチン 乾燥弱毒生水痘ワクチン
「ビケン」

乾燥組換え帯状疱疹ワクチン
「シングリックス」

種類 生ワクチン 不活化ワクチン

予防効果 ５０％程度 ５０歳以上９7％程度
７０歳以上91％程度

副反応

接種部位の局所反応(赤み、かゆみ、熱く
なる、腫れ、痛み、硬くなるなど)、全身反
応（倦

けんたい

怠感など）。非常にまれに、アナフィ
ラキシーや血小板減少性紫

し は ん

斑病、無菌
性髄膜炎がみられることがあります。

接種部位の局所反応(赤み、腫れ、痛み
など)、全身反応（筋肉痛、疲労感、頭痛
など）。重大な副反応として、ショック
やアナフィラキシーが起こることがあ
ります。

接種回数 １回 ２回
助成回数 生涯で１度まで（不活化ワクチンについては、２回で１度）
助成金額 ４０００円 １万円（１回当たり）

※接種費用と助成金額との差額は自己負担です。

令和4年度発行太田市金券（茶色）の使用期限は12月31日まで 期限が過ぎた金券は利用できません。
早めに利用ください。 産業政策課　 0276-47-1834 

https://www.city.ota.gunma.jp/site/shoubou/3080.html
https://www.city.ota.gunma.jp/page/2637.html
https://www.youtube.com/watch?v=x2TkACdTtjQ
http://www.city.ota.gunma.jp/site/gomi/3250.html
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表紙の続き

「OTA magazine Vol.4」を発刊しました
　Vol.1～3の編集に携わった編集長や講師、市民ライターが最新の
太田のまち歩きを提案。市のふるさと納税返礼品を通して「ものづくりの
まち」太田の特徴や魅力をPRします。

主な掲載内容
●編集長コラム　　　　●特別企画 すごいぞ！ 太田市のふるさと納税
●おおた１日さんぽ　　  ●今、太田でいちばん熱いのはバスケ観戦！

観光交流課　 0276-47-1833

雑誌スポンサーになりませんか？
　美術館・図書館に雑誌を提供すると、その雑誌カバーにスポンサー
名称と希望により広告を掲載できます。

期間　令和6年1～12月発売号（その後1年ごとの継続可）
対象雑誌　指定したリストの中から選定（先着順、重複申請不可）
購入代金　年間購読料を指定する雑誌納入業者へ一括納付
申し込み　12月1日㈮～15日㈮に同館や同館HPにある申請書に記入
して直接または郵送で、同館へ

美術館・図書館　 0276-５５-３０３６

シャッターチャンス

＃上州太田スバルマラソン（低学年）　
　うっ、後ろからのゲストランナーが
速い！ 負けない

＃オープニングセレモニー　
　ゲストにKｰ1王者の武

た け る

尊さんが登場！ 
会場を盛り上げてくれました

＃模擬店
　新しくなった中央通路は2日間、
多くの人でにぎわっていました

＃伝統の綱引き大会
　晴天の下、一致団結して頑張る姿
に元気をもらいました

ストリートスポーツはルールとマナーを守って
安全に楽しみましょう！

　（仮称）太田市スケートパークは令和６年６月のオープンを目指していま
す。本号ではスケートパークでできることやストリートスポーツを安全に
楽しむためのルールやマナーを紹介します。

まちづくり推進課　 0276-47-3320

市HP

配布場所
観光交流課（市役所5階）、各図書館、
各行政センターなど
※市HPからも閲覧できます。

m
マ エ ガ ミ マ ミ

aegamimamiさん
　太田市出身のイラストレーター。
女性や花をモチーフにした作品を
主とし、広告・雑誌・書籍・TVドラマ
のメインビジュアルなどを手掛ける。
近年は、読売新聞連載「○○のマ
ナー」の挿絵、オルビスとのコラボ
パッケージのイラストなど。

雑誌スポンサーから市民の皆さんへ

本でつながる。 
素敵な一冊に出会うなら、
美術館・図書館へ！

㈱オーアンドケー ㈱群馬プロバスケットボール
コミッション

スケートパークでできること
　初心者や未経験の人も利用でき
ます。
●スケートボード
●インラインスケート
●BMX
※詳しくは市HPを確認ください。

ルールやマナーを守りましょう
●安全のためヘルメットやプロテクターを装着する
●使用が許可されている場所で楽しむ
●人通りの多い場所や騒音が出る場所では滑らない

表紙のイラストを手掛けたのは
イラストレーターのmaegamimamiさん

詳しくは
8ページへ

着物着付け教室 日時　11月27日㈪　午前の部：10時30分～正午　午後の部：1時30分～3時
会場　市役所４階 和室会議室　参加費　無料（事前予約が必要です）　申し込み　横山さん（ 090-3813-0348）

管財課
０２７６-47-1822

読書の秋！ スポーツの秋！
オプアリで群馬クレインサンダーズ
を応援するンダッ！！HP

市HP

プロフィル

太田スポレク祭

現在のパークの様子

https://www.city.ota.gunma.jp/site/home-town-ota/4316.html
https://www.artmuseumlibraryota.jp/post_library/183680.html
https://www.city.ota.gunma.jp/site/kankou/1569.html
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　元プロ野球選手で福岡ソフトバンク
ホークスの監督を務めた工藤公康さんが
太田にやって来ます。

日時　12月23日㈯、午後２時～３時30分
会場　社会教育総合センター
定員　300人（超えたら抽選）
申し込み　11月30日㈭までに下の２次元
コードから

イベント
募 集

くらしの
お知らせ

CRAZY KEN BAND World Tour 2023-2024
Presented by TATSUYA BUSSAN

市民会館　 0276-57-8577

日時　2月18日㈰、午後5時～
会場　市民会館
チケット（全席指定）
前売り＝8800円、当日＝9350円
※1人4枚まで購入できます。
※年齢制限なし。入場する全て
の子どものチケット購入が必
要です。

詳しくは

市オンラインチケットサービス
11月２6日㈰

午前9時～
電話（同館のみ） 午後1時～
電話・窓口
（同館、新田文化会館、藪塚本町文化ホール） 28日㈫ 午前9時～

チケット販売

月末名画座
美術館・図書館　 0276-５５-3036

無料

　芸術の秋です。アートをテーマにした
映画をお楽しみください。
日時　11月23日㈭㈷・24日㈮、
午後2時～
会場　美術館・図書館
上映作品
23日＝「ゴヤの名画と優しい泥棒」（95分）
24日＝「永遠の門 ゴッホの見た未来」

（112分）
※字幕上映です。
定員　先着70人
申し込み　当日直接、同館へ 詳しくは

サンタクロースが
やってきた

尾島図書館　 0276-60-7288

無料

　クリスマスにちなんだ切り抜きを貼って
クリスマスツリーを完成させよう！
期間　11月25日㈯～12月末予定
会場　尾島図書館
対象　小学生以下

企画展「おおたの行楽地」
史跡金山城跡ガイダンス施設

0276-25-1067

期間　１月8日㈪㈷まで
時間　午前9時～午後5時（入館は４時
30分まで）
※月曜日と年末年始は休館です。
会場　史跡金山城跡ガイダンス施設

詳しくは

内容　明治から昭和初め
ごろにおける太田の行楽
地を紹介

本のいちば
学習文化課　 0276-48-6280

無料

　図書館で使っていた本を配布します。
なくなり次第終了となるのでお早めに。
期間　１１月２１日㈫～１２月１０日㈰、
午前９時～午後５時
※月曜日と３０日㈭は休館です。
会場　中央図書館
配布数　１人１日１０冊まで

ふいご祭り
大隅俊平美術館　 0276-２０-６８５５

日時　12月3日㈰、午前１０時～午後3時
（本田俊正刀匠の説明会は午後1時～）
会場　大隅俊平美術館
内容　仕事場を特別に一般開放し、刀
職人が使う鞴

ふいご

を清めて祝う
入館料　300円（中学生以下は無料）

詳しくは

「第３３回日本選抜車椅子
バスケットボール選手権大会」

バス観戦ツアー
ボランティアセンター

0276-６０-７２８０
社会支援課　 0276-４７-１８２７

無料

　県内チーム「群馬マジック」の迫力あ
る試合をぜひご覧ください。
期日　１２月９日㈯
集合時間　午前9時
集合場所　尾島庁舎駐車場
試合会場　高崎アリーナ（高崎市）
対象　市内在住・在勤（中学生以下は
保護者同伴）
※車椅子利用の人も参加できます。
定員　先着３３人（車椅子利用４人）
持ち物　昼食
申し込み　１１月27日㈪までに電話（平
日・午前９時～午後５時）で、ボランティア
センターへ

冬のカモを探してみよう
環境対策課　 0276-47-1893
無料

　２㎞ほどの家族向けコースをのんびり
歩きながらカモや小鳥を探してみませんか。
日時　１２月１７日㈰、
午前９時～正午（雨天中止）
集合場所　八王子山公園墓地管理事務
所前
対象　市内在住・在勤・在学
定員　先着２０人
持ち物　筆記用具、メモ帳、双眼鏡（なく
ても楽しめます）
申し込み　１２月８日㈮の
午後５時までに電話で、環
境対策課へ

金山城跡の竹で
あかりを作ろう

史跡金山城跡ガイダンス施設
0276-25-1067

日時　12月９日㈯、
午前10時～正午・午後2～4時
会場　史跡金山城跡ガイダンス施設
内容　金山城跡の史跡整備作業で間伐
した竹を使い、二つの竹あかりを作る
対象　市内在住・在勤の小学生以上

（小学生は保護者同伴）
定員　各６組１２人（超えたら抽選、結果
は郵送）
参加費　1組３00円
申し込み　11月２2日㈬～２4日㈮に下
の2次元コードまたは電話

（午前10時～午後3時）
で、本人が同施設へ

申し込み

LINEで行政・イベント・新型コロナウイルス・災害などの情報をお届けします。
●広報課　　0276-47-1812@ota_city

秋の夜長に
読書をしませんか。

詳しくは

※入館者には、お供え品の
振る舞い抽選券を配布し
ます（抽選会は午後３時）。

©PATHE PRODUCTIONS 
LIMITED 2020

未来を創る思考と行動
～失敗から学んだコミュニケーション～

スポーツ振興課　 0276-4５-８１１８

申し込み

無料 工藤公康氏 講演会工藤公康氏 講演会

時間　午前10時～正午（観覧自由）
会場　運動公園野球場
※雨天時は観覧できません。野球教室野球教室

同日開催同日開催

https://page.line.me/?accountId=ota_city
https://www.city.ota.gunma.jp/page/1029200.html
https://www.city.ota.gunma.jp/page/1028779.html
https://www.otacivichall.net
https://www.artmuseumlibraryota.jp/post_event/186256.html
https://www.city.ota.gunma.jp/page/4211.html
https://docs.google.com/forms/d/1NOFrr-ClF6sClHoAkXG7LoDMWJ6coSxiB-j7tKhKFIY/edit
https://apply.e-tumo.jp/city-ota-gunma-u/offer/offerList_detail?tempSeq=16475
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※対象は市内在住・在勤
筆記用具やタオル、飲み物は

各自で持参ください

市民講座市民講座

リズムにのって
楽しく体操

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講
第一老人福祉センター
0276-32-１９０５

無料

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

12月5日～19日（毎週火曜日）、
午前１０時～１１時３０分
日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

音楽に合わせて楽しく体を動かす

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

市内在住の６０歳以上
※60～64歳の人は施設利用料50円が

必要です。

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

先着２０人

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

11月17日㈮から電話（平日・午前９
時～午後５時）で、同センターへ

親子ビクス

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講
鳥之郷行政センター
0276-32-6854

無料

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

１２月６日㈬・１３日㈬、
午前１０時３０分～１１時３０分
日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

エアロビクスで親子のふれあい遊び
やスキンシップを図る

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

市内在住の首が完全に据わっている
１歳未満の子とその親

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

１０組（超えたら抽選）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

ヨガマットまたはバスタオル（必要な人）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

１１月２２日㈬の午後５時までに下の２
次元コードまたは21日㈫・
22日㈬に電話（午前９時～
午後５時）で、同センターへ

ベビーマッサージと
リンパマッサージ

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講
鳥之郷行政センター
0276-32-6854

無料

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

１２月１９日㈫、
午前９時３０分～１１時３０分
日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

オイルを使ったマッサージと親ができ
る簡単なリンパマッサージでスキンシップ
やリフレッシュを図る

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

市内在住の首が完全に据わっている
１歳未満の子とその親

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

１０組（超えたら抽選）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

大判バスタオル
※動きやすい服装でお越しください。

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

１２月５日㈫の午後５時までに下の２
次元コードまたは４日㈪・5
日㈫に電話（午前９時～午
後５時）で、同センターへ

冬休み 楽しい書き初め

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講
綿打行政センター
0276-５７-１０４1

無料

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

１２月2５日㈪～２６日㈫、
午後１時３０分～３時３０分
日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

書道の基本を学び、冬休みの課題を
書く

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

市内在住の小学４～６年生（２日間参
加できる人）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

８人（超えたら抽選）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

書道道具（書き初め用紙、下敷き、
墨、筆など）、新聞紙

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

１２月４日㈪～６日㈬に下の２次元コー
ドまたは電話（午前9時～午後５時）で、
同センターへ

そば打ち

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講
強戸行政センター
0276-37-4979

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

12月12日㈫・14日㈭、
午前の部＝10時～11時30分
午後の部＝1時30分～3時

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

各4人 計16人（超えたら抽選）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

エプロン、スリッパ、三角巾

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

1000円（当日集金）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

11月28日㈫に本人が電話（午前9
時～午後4時）で、同センターへ

ミニチュアクレープの
マグネット作り
尾島行政センター

0276-５２-８８６２

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

1月13日㈯、午後2～4時

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講
尾島生涯学習センター

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

市内在住の小学1～6年生
※小学1～3年生は保護者の同伴が必

要です。

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

１２人（超えたら抽選）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

タオル（汚れてもいいもの）、マグネット
が付く缶箱など

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

500円（当日集金）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

12月11日㈪・12日㈫に下の２次元
コードまたは電話（午前8時３０分～午後
５時）で、同センターへ

しっかり食べておなか瘦せ
尾島行政センター

0276-５２-８８６２

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

1月17日～３１日（毎週水曜日）、
午前10時～正午

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講
尾島生涯学習センター

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

しっかり食べて健康に痩せるための食
品や習慣を学ぶ
※最終日はみそ作りを行います。

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

市内在住・在勤の女性

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

１０人（超えたら抽選）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

エプロン（最終日のみ）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

500円（初日集金）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

１２月７日㈭・８日㈮に
右の２次元コードまたは電
話（午前8時３０分～午後５
時）で、同センターへ

親子で作ろう！
レジンペンダント

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講
木崎行政センター
0276-56-1053

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

12月25日㈪、午前10時～正午・午後
1時30分～3時３０分
日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

UVレジン（樹脂）でペンダントを作る

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

市内在住の小学生とその保護者（5
年生以上は子どものみも可）
※化学物質に敏感な人は遠慮ください。

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

各10人（超えたら抽選）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

極薄手のシリコンゴム手袋（心配な人
のみ）
※汚れてもいい服装でお越しください。

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

1000円（当日集金）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

11月27日㈪・28日㈫に下の２次元
コードまたは電話（午前9時～午後５時）
で、同センターへ

エクセル

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講
綿打行政センター
0276-57-1041

初心者向け

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

１２月１９日㈫～２１日㈭、
午前９時３０分～午後０時３０分
日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

エクセル２０１９の基本操作を学ぶ

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

市内在住・在勤でパソコンの基本操作
（マウス操作・文字入力）ができる人

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

10人（超えたら抽選、３人以下中止）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

１０００円（初日集金）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

１１月３０日㈭～１２月５日
㈫に右の２次元コードまたは
電話（平日・午前9時～午後
５時）で、同センターへ

ワード

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講
綿打行政センター
0276-57-1041

初心者向け

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

１２月１９日㈫～２0日㈬、
午後1時３０分～4時３０分
日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

ワード２０１９の基本操作を学ぶ

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

市内在住・在勤でパソコンの基本操作
（マウス操作、文字入力）ができる人

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

１０人（超えたら抽選、３人以下中止）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

7００円（初日集金）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

１１月３０日㈭～１２月５日
㈫に右の２次元コードまたは
電話（平日・午前9時～午後
５時）で、同センターへ

スマホ・パソコン相談室
情報管理課

0276-47-1813

無料

会場・日時
情報センター（市役所2階）＝月～金曜日

（祝日を除く）、午前9時３０分～午後0時
３０分
宝泉行政センター＝毎月第１～４火曜日、
午後１時３０分～４時３０分
※受け付けは終了の30分前までです。
日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

スマートフォンやパソコンの困り事や疑
問の相談

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

市内在住・在勤・在学

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

スマートフォン、パソコン

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

直接、会場へ
※電話での相談はスマホ・パソコン相談

室（ 0276-47-1909）へ。

共通

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講
市役所2階 セミナールーム

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

市内在住・在勤・在学

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

各500円（当日集金）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

各開催日の１週間前までに直接また
は電話で、情報管理課へ

パソコン年賀状作成
日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

12月1日㈮、
午前9時30分～午後4時30分
日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

文面作成や住所録の自動挿入を学ぶ

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

先着20人

スマートフォン初級（A
ア ン ド ロ イ ド

ndroid編）
日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

１2月18日㈪～19日㈫、
午前9時30分～午後０時30分
日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

基本的な使い方を学ぶ

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

先着１６人

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

スマートフォン（Android）

スマートフォンの
基本的な使い方
情報管理課

0276-47-1813

無料

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

１2月13日㈬・27日㈬、
午前9時30分～11時45分・午後１時～
３時１５分・３時３０分～４時３０分

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講
太田行政センター

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

電話のかけ方やカメラの使い方など
を学ぶ

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

市内在住・在勤・在学

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

各先着８人

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

各開催日の1週間前までに直接また
は電話で、情報管理課へ
※スマートフォンは市で用意します。

広報おおたの発行日以降の土曜日にお届けします。　 ※タウンぐんまに折り込むので、広報のみの配布はできません。
申し込み・中止はタウンぐんまポスティング事務局へ連絡ください。　　027-212-9010（午前10時～午後5時　土・日曜日、祝日を除く）

チラシ折り込みで
広報おおたを配布

12月のスマホ・パソコン
情報管理課

0276-47-1813

https://apply.e-tumo.jp/city-ota-gunma-u/offer/offerList_detail?tempSeq=16337
https://apply.e-tumo.jp/city-ota-gunma-u/offer/offerList_detail?tempSeq=15658
https://apply.e-tumo.jp/city-ota-gunma-u/offer/offerList_detail?tempSeq=16253
https://apply.e-tumo.jp/city-ota-gunma-u/offer/offerList_detail?tempSeq=16224
https://apply.e-tumo.jp/city-ota-gunma-u/offer/offerList_detail?tempSeq=16222
https://apply.e-tumo.jp/city-ota-gunma-u/offer/offerList_detail?tempSeq=16184
https://apply.e-tumo.jp/city-ota-gunma-u/offer/offerList_detail?tempSeq=16309
https://apply.e-tumo.jp/city-ota-gunma-u/offer/offerList_detail?tempSeq=16231
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児童館名 内　　容
開始日時（対象）

児童センター
0276-25-6430

みんなでミニクリスマス会
１９日㈫、午前１１時（乳・幼）★

九　合
0276-48-1148

つくるクラブ（クリスマス）
１４㈭～２３日㈯、午前１０時３０分

沢　野
0276-38-1991

誕生記念のスクラップブッキング作り
１６日㈯、午前１１時（乳～小）★

韮　川
0276-46-9329

みんなで児童館をきれいにしよう！
２３日㈯、午後２時

強　戸
0276-37-7773

手形・足形をとろう！
８日㈮、午前１０時（乳・幼）

休　泊
0276-45-9892

お菓子でクリスマスブーケをつくろう！　
２３日㈯、午後２時（小・中）★

宝　泉
0276-31-1130

クリスマスグッズ作り
９日㈯～２３日㈯、午前１０時～午後５時（幼・小）

毛里田
0276-37-1314

親子でふれあうベビーマッサージ！
7日㈭、午前10時30分（乳）★

児童館名 内　　容
開始日時（対象）

尾　島
0276-52-2945

クリスマス製作
２日㈯、午前１０時３０分

世良田
0276-52-5939

卓球をしよう
２日㈯、午前１１時（小）

木　崎
0276-56-8400

冬休みの宿題（書き初め）をしよう！
２３日㈯、午前1０時３０分（小）★

生　品
0276-20-9121

クリスマスガーランドを作ろう♪
２日㈯、午後２時★１１月２９日まで

綿　打
0276-57-3837

親子で読み聞かせを楽しもう！
６日㈬、午前１０時３０分（乳・幼）

藪塚本町
0277-78-3577

リズムに合わせて体を動かそう
５日㈫、午前１０時３０分（乳・幼）

●未就学児の利用は保護者の同伴が必要
●対象　乳＝乳児　幼＝幼児　小＝小学生　無し＝自由
★要事前受け付け

詳しくは

児童館だより月の12

　乳幼児の健診、マタニティー
セミナー、産後の事業、不妊・不
育治療助成金申請、母子手帳

母子保健事業は
市HPで確認ください

詳しくは

胸部レントゲン検査
対象　40歳以上（令和6年3月31日時点）
自己負担金　500円（65歳以上は無料）
※６５歳以上の人は感染症法に基づき受診義務があります。

喀
かくたん

痰検査
対象　喫煙指数600以上の５０歳以上（令和6年3月31日時点）
※「喫煙指数」＝「1日の喫煙本数」×「喫煙年数」
自己負担金　500円（70歳以上は無料）

日　程
時　間 ・ 会　場

午前9時30分～10時３０分 午前１１時～正午 午後1時30分～3時
16日㈭ 三ツ池ゲートボール場跡地 北金井会館（駒形神社）寺井第二会館（赤城神社）
21日㈫ 西長岡本村住民センター 西長岡原住民センター 強戸ふれあいセンター

22日㈬ 太田さくら西公園
管理棟・交流館

下強戸住民センター
（八幡神社） 成塚会館

24日㈮ 大鷲集会所 上強戸集会所 強戸行政センター
27日㈪ 太田市保健センター 太田市保健センター
28日㈫ 藪塚本町保健センター ー
30日㈭ 新田保健センター　※混雑が予想されます。 新田保健センター

　体調の優れない人や結核、肺がんにより治療・経過観
察中の人、最近６カ月以内に血の混じった痰が出た人、イ
ンスリンポンプや持続血糖測定器をつけている人、3日
間以内に胃のバリウム検査を受けた人は受診できません。

※会場の場所は市HPから確認できます。

詳しくは通知に同封の「ご案内」または市HPを確認ください

胸部レントゲン（結核・肺がん）集団検診11月

市HP

各保健センター　　　太田　 0276-46-5115　／　新田　 0276-57-2651　／　藪塚本町　 0277-20-4400

 来年も、その先も、健康を目指して 来年も、その先も、健康を目指して 

各種けんしんは１２月２０日で終了です！

　終了間際は混雑します。余裕をもって受けましょう。

集団検診(胃がん・乳がん・子宮頸
け い

がん)は
市公式LINEで簡単予約

予約手順
●市公式LINEの画面下メニューの「申請・予約」をタップ
●「おとなの健康」を選択

　３カ月間禁煙をサポートします。参加で500円分
のＯＴＡＣＯポイントをプレゼント！

日時　市ＨＰを確認ください。随時相談（予約制・
60分間）も可能です（土・日曜日、祝日を除く午前9
時～午後4時）
会場　各保健センター
対象　市内在住で20歳以上の禁煙を希望する人
申し込み　市公式LINEまたは電話で、各保健セン
ターへ

禁煙チャレンジ
参加者募集中！！

無料

市HP 市HP

LINEで行政・イベント・新型コロナウイルス・災害などの情報をお届けします。
●広報課　　0276-47-1812@ota_city

市公式LINE

※詳しくは４月末に郵送した案内や
市HPを確認ください。

交付などの情報
を公開しています。

エフエム太郎
76.7MHz

 月〜金 午後0時30〜45分、6時15〜30分（再放送） ◯太田市からのお知らせ（5分） 月〜金 午前7時55分、午後1時55分、6時55分、8時55分
　　　　　　　　　　　　 　 土・日 午前7時55分、10時、午後6時（第2・4週の火曜日は市長いまどきトーク）

おおた
シティーインフォメーション

https://www.city.ota.gunma.jp/site/otona-kenko/1918.html
https://www.city.ota.gunma.jp/page/1948.html
https://www.city.ota.gunma.jp/page/1917.html
https://www.city.ota.gunma.jp/site/boshi-kenko/
https://www.city.ota.gunma.jp/site/kosodate/2863.html
https://page.line.me/?accountId=ota_city
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古紙パルプ配合率 70％再生紙と環境に
やさしい大豆インキを使用しています

市HPからも
確認できます

急患のみ診察可能な救急指定病院
太田記念病院 55–2200

本島総合病院 22–7131

堀江病院 38–1215

イムス太田中央総合病院 37–2378

城山病院 46–0311

宏愛会第一病院 0277–78–1555

※救急指定病院の診療科目は病院案内テレホン
サービス（ 45-7799）へ。

●平日夜間急病診療所（内科または小児科）
受付時間＝午後6時45分〜9時45分

（祝日、年末年始を除く月〜土曜日）
※受付時間は変更になることがあります。

　太田市保健センター1階　 60-3099

●子ども医療電話相談　 ♯8000(通話は有料)
月〜土曜日＝午後6時〜翌午前8時
日曜日、祝日、年末年始＝午前8時〜翌午前8時
※医療機関のかかり方や家庭での対処方法に

ついて、看護師などが相談に応じます。

●休日歯科診療（日曜日、祝日、年末年始）
診療時間＝午前10時〜午後1時
太田新田歯科医師会館　 45-7320

市外局番　0276
※休日当番医は変更になることがあります。
※急患以外は平日に受診してください。

期　日 休　日　当　番　接　骨　院

11月19日日　 板橋接骨院 （東長岡町） 48-6636

　　 23日木 なみき接骨鍼灸院（岩松町） 52-8588

　　 26日日 むぎくら接骨院 （飯塚町） 48-5588

休日の病気やけがはこちらへ 発熱や呼吸器症状がある場合は受け付け前に車の中などから電話くださいお願い

期日 休　　日　　当　　番　　医

11月
19日
日

正田医院 谷口クリニック 大川眼科
内科・小児科（南矢島町） 内科（城西町） 眼科（下小林町）

38-5511 33-7756 48-7700

23日
 木　

新井診療所 いいじま呼吸器科内科クリニック 荻野整形外科クリニック
内科・外科・整形外科（新井町） 内科（下小林町） 整形外科（南矢島町）

46-1850 49-1121 38-0867

26日
日

高沢胃腸科外科 山田クリニック こいそ整形外科クリニック
外科・内科・小児科（新井町） 内科・外科（上小林町） 整形外科（龍舞町）

45-1133 40-2121 60-5518

休　日　当　番　薬　局
富士薬局南矢島店（南矢島町） 52-8263
城西の杜薬局 （城西町） 60-4800

くるみ薬局新井町店（新井町） 56-4353

すけど薬局新井町店（新井町） 48-2100
アイビー薬局 （上小林町） 22-8088
あんじゅ薬局龍舞店（龍舞町） 40-1189

祝

祝

最初は小さなマーケットから
始まった

　高校卒業後、アートや演劇などさ
まざまな芸術活動に触れながら、コ
ンテンポラリーダンスを主軸に前橋
市で活動をスタートしました。その頃
に出会った魅力的な大人たちからの
影響で「自らの力で何かを発信する
ためにはどうするべきか」と考えるよ
うになっていきます。
　そこで小さい頃から好きだった絵
をバッグやクッションなどに刺しゅう
し、「maegamimami」という名前で
マーケットに出店するように。友人の

勧めで参加した東京での開催イベン
トで、偶然、雑誌の編集者やアパレル
ブランドの制作チームの目に留めて
いただき、イラストレーターとして最
初の仕事をもらうきっかけとなる大
きな出会いにつながっていきました。

物事って一個じゃないから。
一枚の絵をいろいろな角度から
想像させたい

　ダンスや芝居からは今も変わら
ず影響を受けています。言葉を説明
しているだけではない、曖

あいまい

昧で複雑
な表情に惹

ひ

かれます。人間味のある、

土臭い、そういったことが好きです。
他人に伝わりにくい誰かの「思い」を
描いている人物から醸し出せるよう、
心掛けています。
　野菜でも花でも、きれいに色や形
の整ったものが良しとされがちです。
歪
いびつ

なものは排除されてしまう。本来
のおいしさや美しさは、そこにこそ潜
んでいるのに。服にしても、少し扱い
にくくて癖のある味わい深さを楽し
んでいたい。そういう一点ものが本
来は大切にされて残っていくべきだ
と思うし、それが価値観として広がっ
たらいいですよね。そんなことを自分
の絵から間接的にでも伝えられたら
と思います。

OTA magazineで太田の
イメージがガラッと変わりました。
すごく興味深い

　今まで発行したOTA magaｚine
も読みました。いいですよね、オタク
なマニアックさがたまりませんでした。

広報課　 0276-47-1812

イ　マ　コ　レ
おおたの魅力をPR!

※市HPでは今回の取材レポートや
maegamimamiさんの作品に
ついて詳しく紹介しています。 市HP Instagram

OTA magazine Vol.4の
表紙を手掛けた
イラストレーター maegamimamiさん

もっともっと突き詰めていってほしい
です。
　探そうとしていないだけで、身近
な、本当にささやかなところに目を向
けるだけで、自分が身を置いている
環境の長所って見つけることができ
る。こういうマガジンを配布して、市
民の感性を広めようとしている取り
組みに、今私は興味津々です。太田
市ならではの魅力をみんなで探して、
愛して膨らませていきたいですね。こ
れからがますます楽しみです。

https://www.city.ota.gunma.jp/page/1915.html
https://www.city.ota.gunma.jp/page/1029247.html
https://www.instagram.com/maegamimami/
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■ P. 2～P. 6・・・・9月定例会一般質問の要旨
■ P. 6 ・・・・・・・・・・常任委員会の審査結果
■ P. 7～P. 8・・・・決算特別委員会
■ P. 8 ・・・・・・・・・・９月定例会の審議結果
                            関東学園大学学生インタビュー

主な掲載記事

だより市議会
No.93OTA  C i t y  c o u n c i lO TA  C i t y  c o u n c i l

12月定例会の日程12月定例会の日程

太田市議会ホームページから太田市議会ホームページから
議会中継や会議録をご覧いただけます議会中継や会議録をご覧いただけます

11月30日㈭11月30日㈭　本会議　　本会議　一般質問一般質問
12月  1日㈮12月  1日㈮　本会議　　本会議　一般質問一般質問
12月  4日㈪12月  4日㈪　本会議　　本会議　一般質問　市長提出議案の説明一般質問　市長提出議案の説明
12月  6日㈬12月  6日㈬　本会議　　本会議　議案質疑　委員会付託議案質疑　委員会付託
12月11日㈪12月11日㈪　総務企画委員会　市民文教委員会　総務企画委員会　市民文教委員会
12月12日㈫12月12日㈫　健康福祉委員会　都市産業委員会　健康福祉委員会　都市産業委員会
12月18日㈪12月18日㈪　本会議　　本会議　委員長報告など委員長報告など

※原則午前9時30分開会。日程・時間は変更の場合あり。※原則午前9時30分開会。日程・時間は変更の場合あり。
　どなたでも傍聴できますので、お気軽にお越しください。　どなたでも傍聴できますので、お気軽にお越しください。

太田市議会事務局太田市議会事務局
0276-47-1806　E-mail:otagikai@mx.city.ota.gunma.jp0276-47-1806　E-mail:otagikai@mx.city.ota.gunma.jp

　テーマに沿って、少人数のグループで話し合う議会報告会・意見交換　テーマに沿って、少人数のグループで話し合う議会報告会・意見交換
会を開催します。「これからの太田市」について、皆さんの自由な意見を会を開催します。「これからの太田市」について、皆さんの自由な意見を
お聞かせください。お聞かせください。
日時日時　令和６年１月１３日㈯、午後２時～午後３時３０分（予定）　令和６年１月１３日㈯、午後２時～午後３時３０分（予定）
会場会場　太田市役所 本庁舎　太田市役所 本庁舎
テーマテーマ　①「行政のデジタル化について」　①「行政のデジタル化について」

②「スポーツを通じたまちづくりについて」②「スポーツを通じたまちづくりについて」
③「介護サービスについて」③「介護サービスについて」
④「デジタル地域通貨OTACOについて」④「デジタル地域通貨OTACOについて」

対象対象　市内在住・在勤・在学の人　市内在住・在勤・在学の人
定員定員　各テーマ１５人　各テーマ１５人
※定員を超えた場合は抽選とし、結果は申込者全員に通知します。※定員を超えた場合は抽選とし、結果は申込者全員に通知します。
締め切り締め切り　令和５年１２月２２日㈮　令和５年１２月２２日㈮
申込方法申込方法　電話または電子メールでお申し込みください。お申し込みの際　電話または電子メールでお申し込みください。お申し込みの際
は❶氏名❷住所❸市外在住の場合は勤務先、学校名❹電話番号❺参は❶氏名❷住所❸市外在住の場合は勤務先、学校名❹電話番号❺参
加したいテーマ（第２希望、第3希望があればそのテーマ）をお知らせくだ加したいテーマ（第２希望、第3希望があればそのテーマ）をお知らせくだ
さい。さい。

太田市議会事務局太田市議会事務局
〒373〒373--8718　太田市浜町2番35号8718　太田市浜町2番35号
0276-47-1806　E-mail:otagikai@mx.city.ota.gunma.jp0276-47-1806　E-mail:otagikai@mx.city.ota.gunma.jp

申込先申込先
皆さんの申し込みお待ちしています！皆さんの申し込みお待ちしています！

令和５年度太田市議会令和５年度太田市議会

議会報告会・意見交換会議会報告会・意見交換会
議員と話そう！議員と話そう！

　太田市議会では、特別な手続きをすることなく、どなたでも自由に　太田市議会では、特別な手続きをすることなく、どなたでも自由に
傍聴ができます。9月定例会には、関東学園大学経済学科公共政策傍聴ができます。9月定例会には、関東学園大学経済学科公共政策
コースの２年生が来てくれました。代表２人へのインタビューの様子をコースの２年生が来てくれました。代表２人へのインタビューの様子を
8ページに掲載しています。8ページに掲載しています。

　本会議の詳細は、太田市議会ホームページの
市議会インターネット中継および会議録検索から
ご覧いただけます。

市市 議議 会会 をを 傍傍 聴聴 しし まま しし たた ！！
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おくやみコーナー（窓口）等のおくやみコーナー（窓口）等の
開設について開設について

公明党　谷之木　勇作

災害時避難行動要支援者の災害時避難行動要支援者の
個別避難計画策定について個別避難計画策定について

太田クラブ　神谷　大輔

2次元コードを読み取ると、議員それぞれの全ての質疑の様子をご覧いただけます。

公園の利用・活用について公園の利用・活用について

太田クラブ　八長　孝之

カーボンニュートラルのカーボンニュートラルの
実現に向けた取り組みについて実現に向けた取り組みについて

創政クラブ　青木　雅浩

9月定例会　一般質問要旨9月定例会　一般質問要旨

議　員　災害時避難行動要支援者
の個別避難計画策定に向けた、これま
での取り組みについて伺います。
福祉こども部長　今年度、関係課に
よる庁内検討会議を開催し、基本的事
項の確認を行うとともに、対象者の介
護サービスや障がいサービスの利用
の有無を照会しています。また、群馬県
主催のセミナーに参加し、行政と地域
が連携した避難支援体制づくりの必
要性を共有しています。今後は、個別
避難計画の作成を担う介護支援専門
員などが所属する団体や事業所向け
の説明会を実施する予定です。
議　員　個別避難計画が地域に根付
くためには、行政区単位での自主防災
組織が必要不可欠と考えますが、立ち
上げに係る課題について伺います。
総務部長　令和４年度に各地区の区
長に自主防災組織についての考え方
を確認したところ、15地区中13地区
において、行政区単位での自主防災
組織が必要と回答しています。また、課

題としては、人材の育成や確保が挙げ
られています。
議　員　市役所内では全庁的な共有
が進んでおり、今後は全市的な対応が
必要と考えますが、市長の所見を伺い
ます。

議　員　遺族に対して、必要な手続き
の流れや申請先を分かりやすくまとめ
た、カラーデザインのおくやみハンド
ブックの発行を要望しますが、所見を
伺います。
市民生活部長　カラー版への変更お
よび全面的な改訂を行い、より見やす
く分かりやすいものを発行したいと考
えます。
議　員　死亡に伴う手続きについて、
遺族の負担を軽減するために、一カ所
の窓口で手続きを行うことができる、ワ
ンストップサービスとして、おくやみコー
ナーなどの開設を要望しますが、所見
を伺います。
市民生活部長　おくやみコーナーなど
の開設については、市民の負担を大幅
に軽減する取り組みではありますが、
一方で複数の組織にまたがる調整が
必要なので、今後実現に向けた検討を
進めていきたいと思います。
議　員　おくやみコーナーなどの開設
や専属の案内役の配置を要望します

が、市長の所見を伺います。
市　長　総合案内の強化という方法
で対応したいと考えます。現在、２人程
度の職員で各種窓口を案内していま
すが、死亡に伴う手続きについての習
熟を図り、拡充していきたいと考えます。
事前予約制とすれば非常に分かりやす
くなると思いますので、案内係を配置し、
必要な窓口へ案内するという形で、ま
ずは検討していきたいと思います。

議　員　脱炭素のまちづくりに向けた、
包括連携協定の概要および具体的な
取り組みについて伺います。
産業環境部長　本市、㈱おおた電力、
太田都市ガス㈱、東京ガス㈱の4者に
より、低炭素エネルギーの公共施設へ
の提供、防災機能強化などについて、
連携を強化するもので、太陽光ＰＰＡ事
業、市庁舎空調設備の省エネルギー
化および環境教育など、関係課と連携
し、協議を行っています。

台、燃料電池車はありません。５年度は、
電気自動車７台の購入を予定しています。
議　員　特別職の公用車に電気自動
車を導入することについて、市長の所
見を伺います。
市　長　一般の公用車に７台の電気
自動車を導入し、幅広く普及を図って
いきますが、特別職の公用車について
は今のハイブリッド車で十分であり、現
在電気自動車への切り替えは考えて
いません。
議　員　本市を含む４者での包括連
携協定を締結し、各種取り組みが推進
されていますが、カーボンニュートラル
の実現に向けた今後の具体策につい
て、市長の所見を伺います。
市　長　現在、市内の学校は全て脱
炭素の電力で賄われています。今後は
この取り組みを、市役所をはじめ拡大
していくことが大事だと考えます。また、
ガスで作る電力も検討されており、
カーボンニュートラルの社会に根差し
た太田市を目指したいと思います。

議　員　公園のトイレは、地域の子ど
もから高齢者まで、年代を問わず多く
の人が利用しています。清掃管理のし
やすさなどを考慮し、洋式化をさらに
進めてほしいと考えますが、所見を伺
います。
行政事業部長　子どもから高齢者ま
で使いやすく、また衛生的であることを
考慮すると、洋式化を推進すべきと考
えます。まずは地域からの要望などを
調査し、計画的にトイレの洋式化を進
めていきたいと考えています。
議　員　子どもたちが多く利用する公
園や、高齢者が多く利用する公園など、
地域性による利用状況の変化を感じ
ています。利用状況や地域の特性など、

目的に合わせた公園づくりを推進する
ことで、存在価値や利用価値が高まる
と考えますが、市長の所見を伺います。
市　長　子どもが多かった時代には、
公園は子どもたちによって積極的に利
用されていました。その頃と比べ、今は
保育園が非常に充実し、日常的に保
育園に通い、親は働くようになりました。
また、高齢者が非常に増えてきており、
状況は様変わりしています。その中で、
公園の果たすべき役割を考えると、トイ
レに注目すべきだと思います。一番肝
心なのは高齢者であり、公園に滞在し、
グラウンドゴルフなどの活動をしている
高齢者が、トイレを利用しやすいような
環境づくりは非常に大切だと考えてい
ます。利用頻度の高いところや、高齢者
が集まるところなど、区長と相談しなが
ら、順次洋式化を進めていきたいと思
います。
■その他の質問
・太田駅南口地区市街地総合再生計
画について

市　長　大規模災害の発生時に、自
主防災組織が機能し、被害を免れたと
いう事例はあまり聞いたことがなく、自
分で命の助かる可能性が高い行動を
とる必要があると思います。太田市で
は、ふれあい相談員が高齢者の置か
れている環境を把握していますので、こ
れを十分に活用し、避難を支援するこ
とで、非常に良いシステムになるので
はないかと考えます。
■その他の質問
・鶴生田町のまちづくりについて

■その他の質問
・市役所及び公的機関等の窓口
キャッシュレス化について
・市役所や公的機関等の窓口におい
て、市民の申請手続き等のデジタル
化によるサービス向上への取り組み
について

議　員　公用車におけるハイブリッド
車、電気自動車、燃料電池車の導入
状況について伺います。
総務部長　令和４年度末の導入状況
は、ハイブリッド車４台、電気自動車１
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主権者教育の現状と主権者教育の現状と
投票率向上について投票率向上について

太田クラブ　山水　めぐみ

本市のＩＣＴ教育について本市のＩＣＴ教育について

太田クラブ　大川　敬道

おうかがい市バスのおうかがい市バスの
利便性向上について利便性向上について

創政クラブ　高田　靖

図書館司書の処遇改善について図書館司書の処遇改善について

立憲民主党　岩瀬　僚

　９月定例会では、９月４日から６日にかけて1９人の議員が一般質問を行いました。紙面の都合により、1人1問の質問と答弁の要旨を
紹介します。
　なお、一般質問の模様は、太田市議会ホームページ「インターネット中継」からご覧いただくことができます。
　また、定例会の正式な会議録は、各市立図書館、市議会ホームページ、議会事務局などで１２月下旬からご覧いただくことができます。

議　員　本市の図書館における司書
資格を有する職員の人数、正規・非正
規の割合、世代別人数および男女比
について伺います。
文化スポーツ部長　学習文化課所管
の図書館では、司書資格を有する職員は
16人、うち正規職員は２人で12.5％、
非正規職員は14人で87.5％、世代
別人数は、30歳代２人、40歳代９人、
50歳代５人で全員女性です。美術館・
図書館では、司書資格を有する職員は
５人、うち正規職員は４人で80％、非正
規職員は１人で20％、世代別人数は
30歳代２人、40歳代２人、50歳代１人
で、全員女性です。
議　員　専門的な知識を有する非正
規職員の処遇改善について伺います。
企画部長　本市の会計年度任用職員
は、事務補助員の他、専門的な職種を
含め全32職種がありますが、図書館
司書の職種はなく、事務補助員として
任用しています。処遇改善としては、物
価上昇および最低賃金の上昇に対応

議　員　おうかがい市バスの利用要
件の緩和により、高齢者の外出や交流
の機会が生み出されると考えます。そ
のためには、運転免許証の有無、介護
認定、介助者の登録可否などの要件
緩和が必要と考えますが、市長の所見
を伺います。
市　長　高齢者の外出機会を増やし、
自ら行動する積極性を持ってもらうた
めにも、制度の充実が必要と考えます。
運転免許証の有無や、要介護度に係
る要件など、全体的な要件緩和に向け
て具体的に検討していきたいと思いま
す。また、現在は車両７台で運行してい
ますが、利用者の増加に伴い、２台程
度の増車が必要と考えています。

議　員　職員室および体育館におけ
るWi-Fi環境の整備の必要性につい
て、所見を伺います。
教育部長　学校現場では、タブレット
端末を用いた授業の多様化に伴い、
職員室および体育館への設置要望が
あり、必要性は高いと考えます。
議　員　Wi-Fi環境の早期の整備を
要望しますが、進

しん

捗
ちょく

状況について伺い
ます。
教育部長　現在、小中義務教育学校
全校の職員室および体育館でWi-Fi
環境が整うよう設計を進めています。
議　員　Wi-Fi環境整備のスケジュー
ルについて、伺います。
教育部長　今年度中に工事を完了し、
来年度からの利用を予定しています。
議　員　ＩＣＴ教育の環境整備のため、
特別教室への大型ディスプレーの設
置について、所見を伺います。
教育部長　Wi-Fi環境が整い次第、
活用度を踏まえ計画していきたいと考
えます。

議　員　こども選挙とは、正規の選挙
と同時開催され、実際の候補者に対し
て投票を行う、子どもの、子どもによる、
子どものための選挙です。令和４年10
月に神奈川県茅ケ崎市の市民団体が
実施し、各地に広がりを見せています
が、こども選挙について、所見を伺います。
総務部長　子ども自身が具体的な投
票活動を経験することで、将来有権者
となった時に、選挙をより身近に感じる
ことができるのではないかと期待して
います。
議　員　政治分野における主権者教
育について、市長の所見を伺います。
市　長　子どもたちが考える力、物事
を多方面から見る力を身に付けること
が大切であると考えます。
議　員　子どもたちが意見を表明す
る機会、リアルな学びとしてのこども選
挙とその効果について、所見を伺います。
市　長　こども選挙の効果の検証は、
非常に長い期間を要し、結論付けるこ
とが難しいと考えます。また、子どもた

するため、令和５年度より給料の増額
改定を行いました。

議　員　現在、おうかがい市バスの利
用料金は、現金支払いのみとなってい
ますが、ぜひOTACOを使用できるよう
にしていただきたいと思います。また、
民間のタクシーについてもOTACOを
使用できるように対応することで、普及
促進にもつながると考えますが、おうか
がい市バスと民間タクシーにおける
OTACOとの連携について、市長の所
見を伺います。
市　長　来年度、住民税非課税の高
齢者世帯などに対し、タクシー券の代
わりとして、３万円程度を支給したいと
考えていますので、積極的におうかが
い市バスやタクシーを利用していただ
きたいと思います。また、支払い方法に
ついても、OTACOが使用できるよう推
進していきたいと考えます。
■その他の質問
・公共施設の適正配置・再編成につ
いて
・市民重要度の高い道路網の整備に
ついて

教育長　本市のＧＩＧＡスクール構想
に基づき、個々の意見を瞬時に表示し
て協議し合えるディスプレーの活用は、
有効であると考えます。今後、予算の
状況や校長会の要望を鑑み、検討して
いきたいと思います。
議　員　特別教室への大型ディスプ
レー設置について、市長の所見を伺い
ます。
市　長　教育委員会が必要であると
考えるものについては、できるだけ早く
設置していければと考えます。
■その他の質問
・ごみステーションの美化について

ちは公約を理解することも難しいと考
えますので、多方面から物事を考える
機会としては、ふさわしくないと思います。
議　員　選挙管理委員会や教育委
員会の協力を得られれば、投票率向
上への効果も期待できると考えます。
また、子どもたちに分かりやすい言葉
で公約を説明することで、考える機会
にもつながると思いますが、所見を伺
います。
市　長　選挙と同時開催するよりも、
学校内で行われる選挙を充実させる
方法がいいと思います。学校の中で、
収入や支出はどうするか、どうしたら生
徒が笑顔になれるかなど、自ら考える
活動を通して、選挙が身近になるよう
訓練していければと考えます。

議　員　Wi-Fi環境と大型ディスプ
レーの整備により、効果的な授業が行
えると考えますが、教育長の所見を伺
います。

議　員　図書館司書資格を有する職
員は、専門性の高い業務を担っており、
適正な任用や勤務条件の確保のため、
十分な予算措置が必要と考えますが、
市長の所見を伺います。
市　長　事務補助員としての採用で
あり、図書館司書資格をもって専門職
に変える計画はありませんが、重要性
は十分に承知しています。給与につい
ては、今年度より時給を950円から
1,085円に大幅に増額しています。ま
た、法改正により、勤勉手当が支給可
能となり、処遇改善が図られることにな
りますので、周知に努めていきたいと考
えます。
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市　長　設置費用が高額であり、小
学校数を考えた場合、どこまで設置で
きるか、非常に難しいと思います。本市
は、スクールバスを運行しており、危険
なエリアについてはバスを利用すること
も可能ではないかと考えますので、検
討していきたいと思います。
■その他の質問
・運動施設の管理状況と今後の対応
について

樹木の安全管理について樹木の安全管理について

創政クラブ　高木　きよし

9月定例会　一般質問要旨9月定例会　一般質問要旨
道路整備の進捗状況と道路整備の進捗状況と
今後の対応について今後の対応について

創政クラブ　松浦　武志

（仮称）太田西複合拠点公共施設に（仮称）太田西複合拠点公共施設に
ついてついて

太田クラブ　木村　浩明

学校給食について学校給食について

参政党　仁藤　すぐる

2次元コードを読み取ると、議員それぞれの全ての質疑の様子をご覧いただけます。

議　員　一定の幹回り以上に成長し
た樹木は、道路機能や安全管理に影
響を与える恐れがあることから、目安と
なる伐採基準を設ける必要があると考
えますが、所見を伺います。
行政事業部長　一律に基準を設けて
伐採するのは、健全な樹木を伐採して
しまう恐れがあり、難しいと考えます。
道路機能と安全管理に悪影響を与え
る樹木については、関係課で情報共有
し、伐採や剪

せんてい

定を行っていきたいと思い
ます。

議　員　太田市通学路安全推進会
議で対応を協議した箇所で、対応中
や対応困難など、改善が完了していな
い箇所が数カ所あるようですが、通学
路の安全対策の課題について伺います。
教育部長　地域住民の合意が得られ
ない、要望された信号機が交通法規
上設置できない、横断歩道の新設や塗
り直しに時間を要するなどの課題があ
ります。
議　員　時間を要するものや、困難な
課題への対応について伺います。
教育部長　学校において、交通安全
指導を行っています。また、横断歩道の
新設など対応中のものについては、進

しん

捗
ちょく

状況を確認しながら、関係機関に改
善要望を続けていきたいと思います。
議　員　看板の設置や、横断歩道の
補助装置として、歩行者横断点滅器の
設置も対策の一つと考えますが所見を
伺います。
教育部長　歩行者横断点滅器の設置
は、費用対効果の面から慎重にならざ

議　員　（仮称）太田西複合拠点公
共施設に新設する図書館の特色につ
いて伺います。
文化スポーツ部長　漫画を特色とし
た滞在型の図書館を目指していきます。
議　員　企画展示の充実や、他部局
と連携した情報発信コーナーの設置
が重要と考えますが、所見を伺います。
文化スポーツ部長　他部局と連携し、
さまざまな情報を発信できるコーナー
を設置していきたいと思います。また、
健康や介護といったテーマや時期に応
じた企画展示など、各図書館で積極
的に開催していきたいと考えます。
議　員　新設する図書館における漫
画の蔵書数の計画について伺います。
文化スポーツ部長　さまざまなジャン
ルの漫画１万5千冊をそろえ、状況を
見ながらさらに充実させたいと考えて
います。
議　員　新設する図書館の蔵書につ
いて、予算を充実させ、３割程度の入
れ替えを要望します。また、さまざまなイ

議　員　本市の学校給食で使用して
いる食材や献立のコンセプトについて
伺います。
教育部長　食材は地産地消を推進し
ています。献立は、栄養バランス、望ま
しい食習慣の形成や食文化、旬の食
材など食に関する指導の教材となるこ
とをコンセプトにしています。
議　員　どのような食材に食品添加
物が含まれているのか伺います。
教育部長　厚生労働省が安全と認め
た食品添加物が、大豆加工品、牛肉加
工品、食肉加工品などの加工食品、調
味料に使用されています。
議　員　本市において、オーガニック
給食を健康教育の一環として導入する
ことについて所見を伺います。
教育部長　オーガニック給食の懸案
事項として、食材が高価であること、供
給量が需要量に満たないと予想され
ることが挙げられます。現在も地場産
品を中心に安全安心な食材を使った
給食を提供できていることから、現時

期発見を心がけるとともに、地域から
連絡があった際には、状況を確認した
上で、迅速に対処していきます。今後も
緑化推進に努めることを基本とし、自
然災害などによる被害の未然防止が
できるよう、管理していきたいと考えます。
議　員　肥大化した樹木や危険な状
況にある樹木の管理、伐採について市
長の所見を伺います。
市　長　危険性のある街路樹は、でき
るだけ早く伐採するのがよいと考えま
す。
議　員　安全安心のまちづくりを推進
するため、市道の植樹帯にある肥大化
した樹木に対する今後の対応について、
所見を伺います。
市　長　街路樹としての役割を果たし
ておらず、景観を悪化させている場合
もあります。植樹帯や公園の樹木など、
いろいろな木の在り方について、考え
る必要があると思います。
■その他の質問
・市道の管理と改良について

るを得ませんが、注意喚起の看板設置
なども含め、研究していきたいと考えます。
議　員　小学校の通学路で、対策が
必要であり優先度の高い箇所などに、
歩行者横断点滅器を設置することに
ついて、市長の所見を伺います。

ベントが開催できるよう、職員の増員も
必要と考えますが、所見を伺います。
市　長　新しい図書館の本棚に古い
本ばかり並んでいては魅力に乏しいと
考えますので、新刊を中心に配備する
ことが必要だと思います。人員につい
ては、必要な場合には増員を考えます
が、４つの図書館がありますので、互い
にフォローできればいいと思います。
議　員　群馬クレインサンダーズとの
コラボイベントの開催について、所見を
伺います。
市　長　選手の好きな本や思い出の
１冊の紹介など、面白い企画になると
考えますので、これからもぜひご提案
いただければと思います。

点では、オーガニック給食の導入は検
討していません。

議　員　今後の古木や肥大化した樹
木の管理について、所見を伺います。
行政事業部長　安全管理上支障があ
る樹木については、パトロールによる早

議　員　オーガニック給食など食の
安全性の啓

けい

蒙
もう

を推進していただきたい
と考えますが、市長の所見を伺います。
市　長　本市には、有機ＪＡＳ認定を
受けている生産者はおらず、オーガニッ
ク食材をそろえることは困難です。現在
も、農家の方々が、地元で作った米と
野菜を自分たちの子どもに食べてもら
うという意識で、積極的に食材を供給
してくれており、このような環境の中で
給食を作っていくことが大切であると
考えます。
■その他の質問
・乳児の支援について
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議　員　テレビの特撮ヒーロー番組
や映画、アニメのロケ地に採用された
ことで聖地となり、新たな観光資源と
なっている場所があります。聖地巡礼
に多くの観光客が訪れている自治体も
ありますが、アニメの可能性について、
所見を伺います。
産業環境部長　アニメをきっかけに訪
れた人が、地域の食や文化、人に触れ、
リピーターになるなど、誘客や地域にお
ける消費へつながることが考えられます。
議　員　過去に金山城跡や太田駅で
コスプレイベントが行われましたが、参
加者の状況について伺います。

産業環境部長　シティプロモーション
事業の一環として、コスプレイベントを

本市の観光事業における現状の
取り組みと今後の計画について
―観光事業の現状及び今後の取り組みと
アニメによる地域産業活性化について―

弦
つ る ね

音会　清水　梨花

9月定例会　一般質問要旨

議　員　ふるさと納税の返礼品につ
いて、クラフトビール「クロア」の缶ビー
ル化を進めていると聞いていますが、
現状について伺います。

企画部長　本市の返礼品の中で、最
も件数の多かった缶ビールですが、昨
年９月から取り扱いが中止となり、ふる
さと納税額に多大な影響が出ています。
そこで、缶ビールは本市にとって有効
な商品であることから、㈱夢麦酒太田
と年内早期の製品化に向けて推進し
ているところです。
議　員　「クロア」は瓶ビールとしてす
でに人気がありますが、太田市産をア
ピールするために、缶ビールの商品名を
「おおた金山」や「おおた渡良瀬」などに
改名することについて、所見を伺います。

ふるさと納税の推進について

創政クラブ　松川　翼

議　員　新たに開発を計画する強戸
地区産業団地の概要について伺いま
す。
産業環境部長　現時点での概要です
が、場所はさくら工業団地の西側の農
地、面積は約34㌶としており、外周道
路や公園、調整池などのインフラ整備
も想定しています。
議　員　新たな産業団地内に商店や
店舗の設置は可能か伺います。
産業環境部長　用途地域は工業専用
地域を予定しており、工場、倉庫、事務
所などの建設は可能ですが、商店や
店舗の建設は認められません。
議　員　八王子山公園について、グラ
ンピング施設やフィールドアスレチック
などの施設を設置することは可能であ
るか伺います。
行政事業部長　法令に準じた施設改
修などであれば、キャンプ場やアスレ
チック施設の建設も可能と考えてい
ます。
議　員　八王子山公園ににぎわいを

創出するためには、思い切ったリニュー
アルが必要と考えますが、市長の所見
を伺います。
市　長　国のデジタル田園都市国家
構想交付金を活用し、大胆な開発をす
るのが良いと考えています。ゴーカート
や丘陵を活

い

かしたジップラインの設置、
オートキャンプ場を含めた宿泊施設な
ど、総合的に考え、補助金が活用でき
ないか検討しています。全体をよく見直
して、今までの機能をさらに高めるとと
もに、新たなアイディアにより、アクティ
ブな場所にしていきたいと考えます。

太田強戸スマートインターチェンジ
周辺開発について

創政クラブ　久保田　俊

議　員　本市の避難所体制の概要と
周知方法について伺います。
総務部長　79カ所を指定しており、災
害の規模に応じ段階的に開設し、おお
た安全・安心メール、市ホームページ、
公式ＬＩＮＥ、エフエム太郎、群馬テレビ
ｄボタンなどで発信します。避難所の開
設場所は令和３年３月に避難所マップ
を作成し、全戸配布により周知を図りま
した。
議　員　避難所79カ所のうち、福祉
避難所の状況について伺います。
福祉こども部長　７カ所の福祉避難
所を指定しており、今後、民間福祉施
設を福祉避難所として活用するため協
定を締結し、拡充に努めていきたいと
考えます。
議　員　福祉避難所の増設について、
民間福祉施設と協力して拡充する際、
市内にバランス良く配置する必要がある
と考えますが、市長の所見を伺います。
市　長　災害時に安心して過ごせる
場所の確保が必要だと考えますので、

福祉避難所は増設するべきだと考えて
います。
議　員　自力で避難所へ行くことが
できない高齢者などが避難する際に、
マイクロバスなどで移送支援を行うこ
とについて、所見を伺います。
市　長　消防団との連携を強化する
ことで、マンツーマンでの移送が可能
となると考えますので、計画の中に明
記していければと思います。
議　員　ふれあい相談員と民生児童
委員が連携を密にすることで、サポー
トが必要な人の取りこぼしがなくなると
考えますが、所見を伺います。
市　長　平時から連携を密にし、支援が
必要な人に対しては、共同して対応して
いく体制を作っていきたいと考えます。

一人ひとりが安全・安心に暮らせる
まちづくりについて

太田クラブ　白石　　と子

開催しました。平成30年に開催した際
には250人の参加があり、31年には
177人の参加がありました。
議　員　本市には文化財や史跡など、
たくさんの魅力あるロケーションがあり
ます。本市に関連したアニメの創作や
制作会社の誘致など、観光資源の創
出に積極的に取り組むことを提案しま
すが、市長の所見を伺います。
市　長　本市を題材とした作品があり
ませんので、難しいと考えます。
議　員　市の施設を利用し、アニメの
企画展やコスプレイベントなどを開催す
ることについて、市長の所見を伺います。
市　長　金山城跡や運動公園などさ
まざまな施設があり、イベントを仕掛け
る人がいれば成立すると思います。今
後もアニメに限らず、若者がたくさん集
まるイベントを検討していきたいと考え
ます。
■その他の質問
・観光地と観光事業の課題と対応に
ついて

市　長　面白い提案ですが、「クロ
ア」の缶ビールとして売り出そうと思っ
ています。人気の返礼品となるよう頑
張っていきたいと考えており、名前につ
いては今後も検討していきたいと思い
ます。
議　員　ふるさと納税のパンフレット
を作成し、同窓会などで渡したり、群馬
クレインサンダーズの試合会場で配布
したりする取り組みも有効であると考え
ますが、所見を伺います。
市　長　非常に良い提案であると思
います。市内には、㈱ＳＵＢＡＲＵや㈱
オープンハウスなど多くの企業があり、
パンフレットを作成し、企業の本社など
に持っていくなど、広報活動も非常に
大切だと思いますので、継続して取り
組んでいきたいと考えます。
■その他の質問
○少子化対策、子育て支援について
・結婚支援について
・父親の育児参画の取り組みについ
て

■その他の質問
・各種選挙における投票率の現状と
課題について

http://ota.gijiroku.com/voices/g07_Video_View.asp?SrchID=2980
http://ota.gijiroku.com/voices/g07_Video_View.asp?SrchID=2981
http://ota.gijiroku.com/voices/g07_Video_View.asp?SrchID=2983
http://ota.gijiroku.com/voices/g07_Video_View.asp?SrchID=2984
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議　員　ひきこもり相談窓口の現状と
市民への周知について伺います。
福祉こども部長　本市では、令和４年
度より伴走支援センターを開設し、ひき
こもり状態の人やその家族に寄り添っ
た支援を行っています。周知について
は、ホームページや広報への掲載の他、
関係機関にリーフレットを配布していま
す。

議　員　伴走支援センターの現状と
課題について伺います。
福祉こども部長　伴走支援センター
の現状ですが、職員２人体制で対応し
ており、うち１人は他の業務との兼務で
す。専用の相談室を設けていないため、
本庁舎内の会議室を利用しており、急

8050問題とひきこもりの対策
及び支援について

創政クラブ　大川　陽一

9月定例会　一般質問要旨

議　員　太田市総合体育館について、
群馬クレインサンダーズの利用が優先
されており、市民が利用できない、条
例・規則違反となっている実態が指摘
されていますが、是正のための対応を
伺います。
文化スポーツ部長　一般への貸し出
しも行っていますが、現在は貸し切りで
の団体利用のみ対応しています。今後、
指定管理者が施設独自の予約システ
ムを構築する予定であり、それに合わ
せて、個人利用の貸し出しの準備を進
めています。
議　員　ホームページ上で体育館の
空き状況が確認できないことも指摘さ
れていますが、対応について伺います。
文化スポーツ部長　施設独自の予約
システムの構築に合わせて、利用者が
空き状況を確認できるよう、指定管理
者に指導していきたいと考えます。
議　員　サンダーズの利用が、市民
の利用より優先されることはないか、改
めて伺います。

文化スポーツ部長　サンダーズの利
用が市民より優先されてはいません。
今後も市民利用を優先し、公正公平な
運用を指導していきたいと考えます。
議　員　条例と規則では、時間単位
や個人への貸し出しも可能となってい
ますが、ホームページにはどちらもでき
ないと書かれています。空いている時も
貸し出すことができず、空き状況さえ分
からないという状態を是正するよう、市
長から指定管理者に指導する必要が
あると考えますが、所見を伺います。
市　長　空いている時には市民のみ
なさんが使えるように、また空き状況が
分かるような環境をできるだけ早く作っ
ていきたいと思います。

太田市総合体育館の管理・運営の
是正について

日本共産党　水野　正己

議　員　強戸町エリアが適地であると
選定した経緯と理由について伺います。
産業環境部長　現在、市内の既存工
業団地はすべて分譲済みであることか
ら、新たな産業団地の造成を計画する
ところです。太田強戸スマートインター
チェンジからのアクセス性に優れ、産
業団地として適切な一定規模以上の
面積が確保できることから当該エリア
を選定しました。

議　員　地元では大きな期待がありま
すが、本事業のスケジュールを伺います。
産業環境部長　現時点の目途として
は、令和９年度中に都市計画決定の
手続きを済ませ、10年度より用地買収
し、12年度以降には誘致企業の操業
を考えています。
議　員　計画がスムーズに進むことを

太田強戸スマートインターチェンジ
周辺地域の開発計画とその後について
―インター南東の強戸町に計画された産業
団地について―

　市民の会　尾内　謙一
本会議で各常任委員会に付託された議案の審査結果について、定例会

最終日に行われた委員長報告から要旨を抜粋してお知らせします。

総務企画委員会

■太田市火災予防条例の一部改正に
ついて
説明　急速充電設備および蓄電池設備
などの位置、構造および管理の基準を
規定する省令の改正および消防長が指
定する場所における喫煙所の標識、図記
号などの喫煙等に関する規定の見直し
に伴い、所要の改正を行うものです。
問 全出力200キロワットまでと規定されてい
る急速充電設備などの上限が撤廃され
ることによる影響について伺います。
答 防火安全対策を講じることで火災
のリスクは一定程度抑制されると国が検
証しており影響はないと考えます。
問 蓄電池設備に係る規制対象の見直
しについて伺います。
答 家庭用蓄電池のような10キロワット時以下
の小容量蓄電池設備は規制の対象外と
しますが、容量20キロワット時超は、消防署への

届出が必要となります。なお、10キロワット時超
20キロワット時以下は、安全措置を設けることに
より規制の対象外となります。
審査結果　原案可決

都市産業委員会

■市道路線の廃止及び認定について
説明　市道の1路線77メートルを廃止し、5路
線454メートルを認定しようとするものです。
問 太田吉沢町強戸町1550号線の新
規認定の目的および強戸地区に新設予
定の産業団地との関係性について伺い
ます。
答 本路線は太田土木事務所が進める
主要地方道足利伊勢崎線の拡幅に伴
い隣接道路が南北に分断されてしまうこ
とから、地元との協議の結果、代替道路
として認定されるものであり、新設予定
の産業団地との関係性はありません。
審査結果　原案可決

願いますが、本事業が強戸地区に与え
る効果と将来展望について市長の所
見を伺います。
市　長　将来、西に向かってさらに拡
大していくことができ、非常に好立地で
あると考えます。インターチェンジを持
ち、交通の要所であることから、大企業
でも十分に受け入れることが可能であ
り、大きな希望を持っています。スケ
ジュール通りスムーズに工業団地が完
成するように地域の協力のもと進めて
いきたいと考えています。
■その他の質問
・インターと国道５０号（桐生広沢方
面）を結ぶトンネル道構想について
・インター出入口に隣接した市有地
（旧スケードボードパーク予定地）の
今後の活用について
・インター周辺の主要施設である八
王子山公園（北部運動公園）の更なる
活用について
・太田市運動公園の全面リニューア
ル事業について

な相談が入った場合には、窓口で相談
を受けることもあります。
議　員　伴走支援センターについて、
専用の相談室がない現状です。ひきこ
もりの当事者や家族が相談に来る場
所であり、専用の相談室の確保が必要
と考えますが、市長の所見を伺います。
市　長　社会支援課や各種相談窓口
について、事務室が非常に狭いことが
課題となっています。相談者の秘密を
守るためにも、専用の相談室を確保し、
ゆとりある環境となるよう、来年度に向
けて十分に検討していきたいと考えま
す。
議　員　伴走支援センターの充実を
図るために、人材確保が非常に重要
な課題と考えますが、所見を伺います。
市　長　今の体制では、潜在的なひき
こもりの人へ対応するには、やはり少な
いと考えます。職員を増員し、各家庭を
訪問できるような環境をつくることがで
きればと考えていますので、そのような
体制を整えていきたいと思います。

委員会では 次の議案を審査しました

2次元コードを読み取ると、議員それぞれの全ての質疑の様子をご覧いただけます。

http://ota.gijiroku.com/voices/g07_Video_View.asp?SrchID=2985
http://ota.gijiroku.com/voices/g07_Video_View.asp?SrchID=2986
http://ota.gijiroku.com/voices/g07_Video_View.asp?SrchID=2987
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決 算 特 別 委 員 会

9月8日の本会議で設置された決算特別委員会に「令和4年度太田市
一般会計歳入歳出決算認定について」など7件の議案が付託され、9月20
日から22日の3日間にわたり慎重に審査を行いました。

各委員の審査後、総括質疑と討論が行われ、採決の結果、それぞれ認
定すべきものと決定しました。

委員会審査での主な質疑、要望、意見を委員長報告から抜粋してお知
らせします。

問 ふるさと納税が減少した要因と今後
の取り組みについて伺います。
答 高額な寄付につながる返礼品で
あったマッサージチェアが製造中止に
なったこと、サッポロビールが返礼品とし
て取り扱い中止となったことが主な要因
として考えられます。今後は庁内でさらな
る連携を図るとともに、補助金の活用な
どさまざまな手法を調査研究し、返礼品
を拡充することで寄付金の増加に努めて
いきたいと考えます。
問 新型コロナウイルス感染症対応地
方創生臨時交付金の活用実績および今
後の見通しについて伺います。
答 子育て世帯ベーシックサービス給付
事業や学校給食費無料化事業、原油価
格・物価高騰事業者支援事業などに活
用しました。引き続き物価高騰などの対
策が必要であることから、制度を継続す
るよう国へ要望していきます。

歳 入

一　般　会　計

教 育 費 に
係 る 歳 入

●総務費
問 おうかがい市バスの運用状況につ
いて伺います。
答 予約受付体制の見直しにより電話
回線の混雑解消を図ったほか、車両の
増車に向けて委託先との協議を進めて
います。さらなる利便性向上のため、民業
圧迫につながらないよう協議を重ねた上
で、登録要件の緩和を目指していきたい
と考えます。
問 業務量の増加を勘案した適正な人
員配置について伺います。
答 各所属からの要望などをもとに配
置状況を検証し、年度ごとに重点配置を
決定することで適正な人事管理を進め
ています。今後は職員定数を定期的に
見直し、定年の段階的引き上げや新規
採用を考慮しながら人員増について検
討するとともに、職員満足度調査の実施
などにより職員がモチベーションを上げ
て働けるような職場環境づくりに努めて
いきたいと考えます。

●民生費
問 全国的に後継者難が見受けられる
保護司の確保に向けた取り組みについ
て伺います。
答 保護司はボランティアとして非行や
犯罪を行った人たちの更生を支えるほか、
地域の犯罪予防に関する相談に応じる
など、更生保護行政における重要な役割
を担っていると認識しています。その活動
内容が地域社会の中で認知され、保護
司にとっての励みとなるような環境づくり
について、行政として最大限のバックアッ
プをしていきたいと考えます。
問 虐待をはじめとする要保護児童へ
の対応について伺います。
答 ケースに応じ利用可能なサービスや
有効な相談先を案内するほか、対応困
難な事例や継続支援が必要なリスクの
高い事例については、要保護児童対策
地域協議会において必要な支援につい
て協議を行っています。相談件数の増加
や事例の複雑化に対応するため、協議
会の充実に加え、窓口となる子育てそう
だん課の機能強化を図っていきたいと考
えます。

●衛生費
問 ごみの減量に向けた取り組みにつ
いて伺います。
答 市広報、ホームページやラジオCM
などによる啓発活動に加え、生ごみ処理
槽設置助成金、資源回収の報奨金など
の取り組みを通じ、ごみの減量、分別に対
する市民の理解、協力も広がり年 ご々み
の搬入量は減少しています。今後さらな
るごみの減量化に向け、太田市外三町
広域清掃組合との連携による広域的な
普及・啓発を進めていきたいと考えます。
問 自殺問題の対策として、重要な役割
を果たすゲートキーパーの養成について
伺います。
答 自殺の危険を示すサインに気付き、
適切な対応を図ることのできるゲート
キーパーの必要性を認識しており、健康
推進員を対象に毎年養成研修を実施し
ています。自殺の防止に向けて、地域社
会におけるさまざまな危険信号を察知し、
行政として対処していくための方策を追
求していきたいと思います。

●労働費
問 今後の就労、起業支援の在り方に
ついて伺います。
答 就職氷河期世代の働き方の選択肢
を広げるため、不足するITプログラミング
人材の育成を図る事業などを行いまし
た。今後は、ICTの専門スキルを習得す
る以外にも、より多角的な視点から氷河
期世代の就労につながる支援について
研究していきたいと考えます。
　また、女性の起業支援として、おおたな
でしこ未来塾を実施しており、この事業を
経て31人が起業しています。卒塾生を中
心に設立された一般社団法人なでしこ
未来塾と連携しながら、引き続き、女性の
多様な働き方を支援していきたいと考え
ます。

●農林水産業費
問 有害鳥獣対策の具体的な取り組み
と、今後の方針について伺います。
答 下草刈りによる生息環境管理、柵の
設置による被害防除対策、駆除により実
数を減らす個体数管理、この三つの対策
を地域の実情に応じて組み合わせ、総合
的に実施しています。また、今後の方針と
して、有害鳥獣対策アドバイザーによる
被害対策説明会や捕獲技術講習会など
の実施を通じて、地域の担い手を育成し、
地域ぐるみで被害防止対策にあたる機
運を高めていきたいと思います。
問 現在行っている土地改良事業の
進
しんちょく

捗状況および今後の課題について
伺います。
答 圃

ほ

場整備事業として緑町地区、尾
島東部地区、排水対策事業として、大久
保地区、藪塚西部地区の計4地区で事
業に着手しています。尾島東部地区につ
いては、現在仮同意の段階でありますが、
同意率の向上に向けて群馬県や土地改
良推進委員と連携し、地権者全員の協
力を得ていくことが今後の課題であると
考えます。

●商工費
問 頻発する高齢者の詐欺被害などに
対する啓発活動について伺います。
答 被害防止対策として消費生活講座
の開催や地域の高齢者学級への出前
講座をはじめ、FM放送などによる啓発
活動を行っています。また、今年度からは、
消費生活センターだよりを3カ月ごとに
発行し、消費者被害の事例とともに、その
対策方法を掲載するなど、注意喚起を
行っています。今後は、お祭りなどさまざ
まなイベント会場において、詐欺被害防
止のための啓発活動を積極的に進めて
いきたいと思います。
問 デジタルものづくり高度産業人材育
成事業について伺います。
答 日本ミシュランタイヤ㈱本社内にあ
る積層造形技術や3Dプリンターに関す
る教育施設において、小学生を対象にし
たものづくり体験ツアーを実施していま
す。本事業は、デジタルものづくりに対応
した高度な人材育成を目的とした事業
であり、将来を担う子どもたちにとって有
効な事業であることから、継続して実施
していきたいと考えます。

●土木費
問 太田駅南口の再整備について伺い
ます。
答 南一番街や太田中央公園を含む太
田駅の南口について、市街地再開発事
業を機に多くの人が集い、にぎわいを創
出できるよう歩道や公園を再整備する計
画を検討しています。太田市の玄関口と
して、目指す姿を共有し、まちづくりを進
めていきたいと考えます。
問 スケートパーク整備事業について伺
います。
答 令和6年6月のオープンを予定して
います。パリオリンピックが令和6年7月に
開催されることから競技の注目度が上が
り、スポーツによる持続可能なまちづくり
を掲げる本市にとって、新たな拠点にな
ることが期待されると考えます。

●消防費
問 消防職員の出動件数などを踏まえた
組織体制の充実強化について伺います。
答 近年の出動件数の傾向を見ると、
火災・救助はおおむね横ばいであります
が、救急は過去最高を更新しています。
今後、さらに増加が見込まれる災害へ備
えるとともに、近年の消防団員の減少や
消防職員の定年延長制導入を踏まえ、
消防力の低下を招かないよう適正な人
員配置の在り方について、増員を含め検
討していきたいと思います。
問 救助における重要備品の購入状況
および想定される災害への備えについて
伺います。
答 本市の南北に存在する河川に近い
それぞれの消防署および分署へ7艇の
水難救助用ボートを配置しています。令
和元年東日本台風における課題を踏ま
え、水上オートバイを購入するなど、水害
への即時対応能力を発揮できる体制を
構築していることから、既存の資機材で
おおむね対応が可能と考えます。

問 学校給食費の滞納者への対応につ
いて伺います。
答 昨年度は、弁護士への委託による
10件の催告と1件の強制執行を実施し
ました。今後も収納課への税情報の照会
により生活実態を適正に把握し、個別徴
収を強化するなど、引き続き滞納額の縮
減に努めていきたいと考えます。

決 算 特 別 委 員

◎渡辺　謙一郎
○青木　　雅浩
　山水　めぐみ
　前田　　純也
　神谷　　大輔
　八長　　孝之

木村　　浩明
長　　　正祐
高木　 きよし
星野　　一広
久保田　　俊
大川　　陽一

◎委員長　○副委員長

（R5.9.8選任）

歳 出
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古紙パルプ配合率 70％再生紙と環境に
やさしい大豆インキを使用しています

●八王子山墓園特別会計
問 八王子山公園墓地の拡張について
伺います。
答 今年度から用地買収に着手し、令
和7年度の分譲開始を目指しています。

●下水道事業等会計
問 下水道使用料改定について伺いま
す。
答 令和5年3月定例会において改定
案が可決されましたが、昨今の物価高騰
などの社会情勢を鑑み、1年間の経過措
置を設け、令和6年度からの適用としまし
た。今年度は市民周知の期間として、
ホームページに改正内容を掲載するとと
もに、チラシを全戸配布しています。

特　別　会　計
公営企業会計

総　括　質　疑
・ふるさと納税を活用する取り組み
について
・物価高騰対策として、プレミアム付
きOTACOの発行による支援を行う
ことについて
・財政調整基金の適正規模について
・時代に即した公共交通ネットワー
ク構築について
・今後の消防団組織や体制、常備消
防の拡充のことについて

議案の審議結果をお知らせします
《市長提出議案》
番　号 件　　　　　　　名 付託先 審議結果 採決結果
報告第7号 令和4年度太田市一般会計継続費精算報告書について 省略 報告 －
報告第8号 令和4年度決算に基づく健全化判断比率・資金不足比率について 省略 報告 －
議案第93号 人権擁護委員候補者の推薦について 省略 可決 賛成全員
議案第94号 人権擁護委員候補者の推薦について 省略 可決 賛成全員
議案第95号 人権擁護委員候補者の推薦について 省略 可決 賛成全員
議案第96号 人権擁護委員候補者の推薦について 省略 可決 賛成全員
議案第97号 令和4年度太田市一般会計歳入歳出決算認定について 決算特別 認定 賛成多数

議案第98号 令和4年度太田市国民健康保険特別会計歳入歳出決算認定について 決算特別 認定 賛成全員

議案第99号 令和4年度太田市後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算認定について 決算特別 認定 賛成多数

議案第100号 令和4年度太田市八王子山墓園特別会計歳入歳出決算認定について 決算特別 認定 賛成全員

議案第101号 令和4年度太田市介護保険特別会計歳入歳出決算認定について 決算特別 認定 賛成多数

議案第102号 令和4年度太田市太陽光発電事業特別会計歳入歳出決算認定について 決算特別 認定 賛成全員

議案第103号 令和4年度太田市下水道事業等会計決算認定について 決算特別 認定 賛成多数
議案第104号 令和5年度太田市一般会計補正予算（第4号）について 省略 可決 賛成多数

議案第105号 令和5年度太田市国民健康保険特別会計補正予算（第1号）について 省略 可決 賛成全員

《請願》
番　号 件　　　　　　　名 付託先 結果 採決結果
請願第3号 地方財政の充実・強化に関することについて 総務企画 採択 賛成全員
請願第4号 地域経済活性化　魅力ある地域づくりのことについて 総務企画 採択 賛成多数

請願第5号 「健康保険証の廃止をしないよう求める意見書」を政府に送付することを求めることについて 健康福祉 不採択 賛成少数

《議会提出議案》
番　号 件　　　　　　　名 付託先 審議結果 採決結果

議会議案5号 議案第104号　令和5年度太田市一般会計補正予算（第4号）に対する附帯決議 省略 可決 賛成全員

議会議案6号 地方財政の充実・強化に関する意見書 省略 可決 賛成全員
議会議案7号 地域経済活性化　魅力ある地域づくりに向けた意見書 省略 可決 賛成多数

議案第106号 令和5年度太田市後期高齢者医療特別会計補正予算（第1号）について 省略 可決 賛成全員

議案第107号 令和5年度太田市八王子山墓園特別会計補正予算（第1号）について 省略 可決 賛成全員

議案第108号 令和5年度太田市介護保険特別会計補正予算（第1号）について 省略 可決 賛成全員

議案第109号 令和5年度太田市太陽光発電事業特別会計補正予算（第1号）について 省略 可決 賛成全員

議案第110号 令和5年度太田市下水道事業等会計補正予算（第1号）について 省略 可決 賛成全員
議案第111号 太田市火災予防条例の一部改正について 総務企画 可決 賛成全員
議案第112号 財産の取得について（内部情報系端末） 省略 可決 賛成全員
議案第113号 財産の取得について（災害対応特殊水槽付消防ポンプ自動車Ⅱ型） 省略 可決 賛成全員
議案第114号 財産の取得について（高規格救急自動車） 省略 可決 賛成全員
議案第115号 市道路線の廃止及び認定について 都市産業 可決 賛成全員

代表の学生2人にインタビューをしました！

森
も り

美
み さ と

聡さん

青
あ お の

野夏
な つ き

希さん

①議会を傍聴した感想を教えてください。
②政治や議会に関心はありますか。
③今回傍聴して、議会や議員に対する関心の度合いや
イメージに変化はありましたか。

④これからの太田市に期待することは何ですか。
⑤自分が議員になったら市長にどんな提案をしてみた
いですか。

①一問一答で議員さんが意見交換していて、とても聞
き取りやすかったです。
②選挙には行くけれど、政治について詳しいことはよく
分からないです。

③日常生活の中で見る機会がないので堅苦しいイ
メージでしたが、太田市について真剣に考えている
んだと熱意が伝わってきました。

④太田市の中心地は入り組んでいて道が分かりづら
いので、分かりやすい案内看板などを周辺に設置し
てほしいです。
⑤太田市の大学に通うようになって初めて太田市のイ
ベントや場所を知りました。行事やイベントの認知度
を上げて、市外にもっと広められるような広告など
PRについて提案してみたいです。

①真剣に一対一で話し合っていて、結構早いテンポで
次の質問に進んでいくんだと思いました。

②選挙には行くけれど、内容はあまり分からないです。
③すごく堅苦しいんじゃないかと思っていたら、少し笑い
もあって、意外とラフなところもあるんだと身近に感じ
ました。

④車がとても多くて、夕方の時間帯の帰宅ラッシュが解
消されるとうれしいです。気軽に利用できる公共交
通機関が近くにあるといいですね。

⑤道路標示が薄くなっていて危険だなと感じる箇所が
多くあります。安全のために道路を整備することを提
案してみたいです。

●教育費
問 近年増加する不登校児童・生徒に
対する主な支援内容と、課題解消に向け
た取り組みについて伺います。
答 学校のサポートルームでは、タブレッ
トを活用したリモートでの授業の視聴に
よって教室復帰につなげています。また、
市内に2つある「ふれあい教室」では学
校復帰を目指しながら自立を育み、さら
に、民間のフリースクールとの連携におい
ては、学習プログラムなどの授業内容を
確認した上で、出席扱いとみなす措置を
取っています。不登校は、学習適応の難し
さや家庭の問題など、複合的な要因があ
ることから課題も多いですが、保護者が
相談や交流できる体制づくりを進めると
ともに、増室の検討を含め伴走支援を続
けていきたいと考えます。
問 部活動における指導体制と地域移
行に伴うスポーツクラブとの関わり方に
ついて伺います。
答 教員以外に部活動指導員4人、地
域における部活動指導協力者53人、ま
た、今年から各校1人ずつ計17人の行
政職が指導者として配置されています。
地域移行に向けては、本市の特色である
スポーツ学校と部活動が連携を図ること
で、より良い関係を築けるよう協議しなが
ら進めていきたいと考えます。

●公債費
問 今後の財政規律の考え方について
伺います。
答 償還元金を超えない市債の発行と
いうことに固執することなく、適切な市債
管理の考え方について研究していきたい
と思います。

●予備費
■主な質疑、要望等
・予算規模の根拠や使途について

●財産に関する調書
■主な質疑、要望等
・財政調整基金の有価証券化につい
て
・公有財産取得時における基準の明
確化について

表紙からの続き

9月定例会傍聴の関東学園大学生

9月定例会の
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